

# 今を輝く 高校生の声

私達、千葉県立国府台高等学校書道部は、普段は公募展などの作品制作を中心に活動しています。部員の中には高校から書道を始めた人も多くありますが、互いに切磋琢磨することで、技術の向上に努めています。また、展覧会の見学や講習会への参加、春・夏・冬には合宿練成会も行い、表現力を高めています。



その結果、昨年度は第二十三回全国本高等学校書道コンクールで全国一となる最優秀校に選ばれ、今年度は第九回全国青少年書き初め大会で全国優勝となる文部科学大臣賞を頂きました。また個人でも、全国高等学校総合文化祭に六年連続で千葉県代表に選ばれ、来年度の夏に行われる佐賀大会へ出場します。その他の活

動として、書道パフォーマンスも行っています。文化祭では吹奏楽部とのコラボレーションもあり、大変盛り上がりです。時間をかけて作り上げたパフォーマンスを成功させたときは、何物にも代えがたい達成感があります。最近では、大学祭のオープニングやパフォーマンス発表会などでも披露しました。また、近隣の小学校への書き初め指導、夏祭りの揮毫担当など、地域交流も積極的に行っています。



書道は基本的に個人で行うものですが、団体でないと成し遂げられないことも多くあります。そのためには、個々の技術を磨くことはもちろんですが、人間的にも成長していくことを目標としています。一人一人が書道部の一員であるという自覚を持ち、周囲への気遣いや感謝の気持ちを忘れず、全員が同じ方向を向いて進んでいくことが重要です。日々の活動ができるのも、家族や顧問の先生、周りの方の支えのおかげです。これからも感謝の気持ちを大切に、先輩方が築き上げた伝統を受け継ぎ、後輩達に繋げていくように、練習に励みたいと思います。

「疾風王道」と「王道継承」です。平成三年に「疾風先勝」の標語を創案し実績を上げ、「疾風見参」に育ちました。そこから「疾風王道」に発展し、一昨年から「王道継承」が次の新しいスローガンとなり、大会では「疾風王道」と「王道継承」の両方の横断幕を掲げて一生懸命戦ってきました。自分たちの代で作りに上げてきた王道を次の世代に引き継ぐという思いが込められています。

スローガンの通り、自分たちの王道を作り上げていかなければなりません。去年から約半年、大きな舞台で活躍するために辛く苦しい練習も仲間と共に乗り越えてきました。自分たちでしか作れない練習の質や雰囲気を生み出すこと

陸上競技短距離部は、歴史と伝統のある部活です。創部してからの数々の全国大会優勝者や入賞者を選出し卒業生には実業団で活躍する人も多く、日本代表選手なども輩出しています。現在では部員四十四名で活動しています。

私たちが目標としているものは、インターハイなどでの個人種目優勝や、リレー種目優勝ですがそれだけではありません。市船にはスローガンがあります。

「疾風王道」と「王道継承」です。平成三年に「疾風先勝」の標語を創案し実績を上げ、「疾風見参」に育ちました。そこから「疾風王道」に発展し、一昨年から「王道継承」が次の新しいスローガンとなり、大会では「疾風王道」と「王道継承」の両方の横断幕を掲げて一生懸命戦ってきました。自分たちの代で作りに上げてきた王道を次の世代に引き継ぐという思いが込められています。

スローガンの通り、自分たちの王道を作り上げていかなければなりません。去年から約半年、大きな舞台で活躍するために辛く苦しい練習も仲間と共に乗り越えてきました。自分たちでしか作れない練習の質や雰囲気を生み出すこと

## ちば高P連だより

第80号  
千葉県高等学校  
P T A 連合会事務局  
☎043 (255) 0687

高文連紹介  
感謝の心  
千葉県立国府台高等学校書道部 杉本真由

高文連紹介  
「疾風王道・王道継承」  
船橋市立船橋高等学校  
陸上競技短距離部 小林歩未



# 県高P研究集会報告

県高P連副会長 西本 達也  
(千葉県立大網高等学校PTA会長)

平成三十年十一月十四日(水) うございしました。そして、県内P千葉県教育会館大ホールにて、第 五十四回千葉県高等学校PTA研究集会が開催されました。千葉県教育委員会教育長澤川和宏様をはじめとする御来賓の方々、お忙しい中、御臨席賜り、誠にありがとうございました。

講演は「笑下村塾」(しようかそ んじゅく)様、講師は森枝天平様、聞き手としてお笑い芸人エルシャ ラカーニ様、演題は「自分の夢の



見つけ方」についてお話し頂きました。自分の夢の「見つけ方」とは、自分の一生をグラフ化した「人生曲線」を作成するワークシヨップを経て、自分の力の源から探り自己実現までどう結びつけるか。

お笑い芸人エルシャラカーニ様の人生曲線が波乱万丈で、「さすがお笑い芸人さん！」と思いましたが、それでも諦めず突き進む姿勢が素晴らしいと感じました。会場のPTA会員の皆様も参加し楽しい講演でした。

午後は、発表校四校の代表者の皆様から、発表がありました。研究内容もさることながら発表の仕方もユニークで素晴らしい発表でした。様々な質問もあり、皆様方のPTA活動においても参考になる発表だったのでないかと思えます。発表校の皆様、準備から発表まで大変なご苦労があったと思います。誠にありがとうございました。

## 発表1

### 高校教育の理解を深めるためのPTA活動について

千葉県立姉崎高等学校PTA会長 坪井 秀樹

本校は、昭和五十三年に全日制普通科高校として創立され、現在は各学年四学級で展開されています。「きめ細やかな学習指導」と「いつでも面接に行ける姉高生」をモットーとした生徒指導に取り組んでいます。更に、平成三十二年度、本校普通科に工業系の「もぐりコース」が、設置されます。

子どもたちのために、子どもたちと一緒に、学校と協力して活動することによって、保護者同士・保護者と学校の、そして保護者との協力を、参加等です。これからも、高校教育の理解を深める活動を積極的に行っていくたいと思います。

## 発表2

### 進路指導の援助を推進するためのPTA活動について

千葉県立松戸六実高等学校保護者会会長 渋谷 千晴

本校は全日制普通科高校で、各学年九クラス全体で二十七クラスの大規模校です。創立は、昭和五十三年四月。昨年四十周年を迎えました。何事にも精一杯取り組み、さわやかな挨拶の出来る誠実な生徒が多いのが誇りです。

六実高等学校保護者会では、進路説明会、進路相談会、大学見学会など各学年で保護者の進路に対する意識の向上や進路に向けた取り組みの架橋となる事を目的として、学年活動を企画しています。子どもの進路に関わる中で「家庭

### 発表3 高校生の健全育成を進めるための地域活動について

千葉県立佐倉西高等学校PTA会長 徳永 由美子

佐倉西高校のボランティア活動は多岐に渡っています。今年度より二年次に開設された福祉コースの生徒は「電動車椅子サッカー交流大会inちば」のお手伝いを始めました。

また、宿泊可能なセミナーハウスがあるため、小学生を対象とした通学合宿を行っており、生徒も放課後に日帰りでお手伝いしています。地域団体との交流も盛んです。佐倉中央ライオンクラブとの通学路の花壇整備、社会福祉協議会主催の敬老会や福祉まつりのお手伝い、地域の小中学校PTA主催のイベント

にも若者代表として参加しています。学校に隣接している東邦大学佐倉病院では病室の前に七夕飾り、入口には見上げるほどの大きな笹に飾りつけをします。

高校生のボランティアは地域の担い手として期待されています。様々な場所で行われる機会を大切に、大

学生や社会人となっても高校時代のボランティア活動で感じた「誰かの役に立つことが身近にある」ということを忘れずに歩んでいって欲しいと思います。

### 発表4 家庭教育の充実を図るためのPTA活動について

千葉県立茂原樟陽高等学校PTA会長 御園 茂

本校は、茂原農業高等学校と茂原工業高等学校の統合後今年度で創立十三年目になります。PTAの年間行事で主なものは、総会、役員会、理事会のほか、あいさつ運動と安全点検、年二回行われるPTA研修、体験入学で手伝いを

する本校生徒への昼食提供。外房線の列車乗車指導。クリーン作戦。さらに樟陽祭の模擬店では最

近出店が少なくなっている主食となる調理品を販売することで貢献

しています。その他の取り組みとして、四台あるAEDを一台農

場へ移転。エアコンの設置について保護者アンケート実施。適正な運営が行われているか購買の状況を観察するなどの活動を行っています。これらの行事に参加することで先生方と一緒に考えることも増え学校の教育に対する理解が深まり様々な部分で学校と連携することができていると思います。またさらに、自分の子どもが先生方からどのように見えているのかわかる時もあり家庭教育をする上でとても参考になります。

## 船橋地区研究集会報告

千葉県立船橋二和高等学校PTA会長 栗島 寿恵



平成三十年十月三十一日に、船橋市勤労市民センターにて、平成三十年度船橋地区研究集会が実施されました。今年度、日本ペップトーク普及協会専務理事・浦上大輔氏を講師としてお迎えし、「勇気・元気・活気を引き出す言葉の力PEPTALK」の演題で講演をいただきました。ペップトークとは、人を励ます言葉かけです。応援するという事は簡単なようで難しいのです。励ましたつもりが落ち込ませたり。しかし、このペップトークの技術を使えば、自信と力を与える事が可能になるのです。ペップトークの言葉掛けには順番があります。最初に事実の受け入れをする「需要」の言葉。第二にとらえかたの返還をする「承認」の言葉。ここまでで自信をつけさせます。第三に、して欲しい「行動」を示唆し、第四に背中の一押し「激励」の言葉で気持ちよく送り出すのです。そして一番大事なのは、応援する為には自分が元気であるということです。自分の応援をすることも重要なのです。言葉一つで自分も周り



も元気にできる力。これがペップトークなのだ、講演の最後には応援されて背中を押された気持ちになりました。今後、自分自身や家族が、様々な人生の岐路に立った時、このペップトークで応援したいと思いました。次に六校による、船橋地区PTA保護者会活動報告がありました。各学校の特色を楽しく拝聴し、役員決め難しさを共有しながらそれぞれの工夫も参考になりました。最後に事務局長から、これらのPTAは、父母と教師と地域の連携が必要になる為、PTCAという考え方に変化していく必要があり、PTA活動に尽力された方に贈られる大変栄誉ある賞です。

### 平成三十年度千葉県教育功労者表彰受賞 大谷石男前県連会長

去る、平成三十年十一月一日(木)にホテルポートプラザちばにて式典が行われました。日頃のPTA活動功績が顕著であり、永年にわたり、PTA役員として精励し、PTA活動に尽力された方に贈られる大変栄誉ある賞です。



### 平成三十一年度主な行事予定

- ・ 県高P連総会 六月五日(水) 千葉県教育会館大ホール
- ・ 第六十五回 関東地区高P連大会 埼玉大会 七月十二日(金)〜十三日(土) 大宮ソニックシティ 他
- ・ 第六十九回 全国高P連大会 京都大会 八月二十二日(木)〜二十三日(金) みやこメッセ 他
- ・ 第五十四回 県高等学校PTA研究集会 十一月二十二日(金) 千葉県教育会館大ホール

# 県高P連研修会報告

県高P連会計 福岡 由美子  
(千葉県立千葉工業高等学校PTA会長)



一月十六日、千葉県教育会館に於いて、平成三十年度千葉県高等学校PTA連合会研修会が開催されました。

公益財団法人千葉県産業振興センター、ジョブカフエちばによる「若年者の就労支援」の説明では、船橋市にある十五歳から三九歳までを対象とした若者の就職支援施設で個別相談、適職診断、各種セミナー等を実施していると知りました。

全国大学生生活協同組合連合会からは、「大学生生活協同組合の支援」について説明がなされ、入学準備や今後の大学生活について、保護者としての悩みが軽減された方もいらつしやると思います。

NTTDドコモ スマホ・ケータイ安全教室 インストラクター 吉松明子氏による「NTTDドコモ スマホ・ケータイ安全教室」の講演では、インターネット利用の第一はコミュニケーションツールであり、言葉の受け取り方の違いでイジメに発展するなど、具体例を用いた映像が流されました。文章をもう一度読み直すことの大切さ、不特定多数の姿の見えない人



## 印旛地区

千葉県立成田国際高等学校 生徒指導主事 伊藤 智和

本校は、今年で創立四十四年目を迎えました。成田山や成田国際空港がある成田市のJR・京成成田駅から徒歩十五分の好立地に位置します。

本校の生徒は、印旛地区内外の広い地域から登校しています。様々な行事や活動が盛んな本校では、成田祇園祭における山車引きボランテアなど地域に根ざした活動に、生徒たちが積極的に取り組んでいます。



## 安房地区

千葉県立館山総合高等学校 PTA会長 安西 淳

安房地区の列車内指導は、内房線の保田～安房鴨川間で実施している。本校の生徒は、近隣から通学してくる生徒が多いため、自転車通学や徒歩通学の割合が多い。そのため、列車通学の生徒の数が少ないというのが本校の特徴となっている。

本校が列車内指導を実施したのは、中間考査一週間前であったため、ほとんどの列車通学の生徒が乗車していた。列車内では、友達と話をしたり、本を読んだりして、比較的静かに過ごしており、



平成三十年年度 第22回 英語・日本語弁論大会 各部門入賞者

### 第一部門 英語による弁論

- 一位 東元 真凜(暁星国際高校)
- 二位 赤川 司雅(暁星国際高校)
- 三位 清家 亮太(白井高校)

### 第二部門 留学生による弁論

- 一位 王 弘旭(市立柏高校)
- 二位 マキシミリアン クーグラ (市立銚子高校)
- 三位 廣田 理佳(生浜高校)

### 第三部門 日本語による弁論

- 一位 鈴木 志得(東金高校)
- 二位 石田 怜美(敬愛学園高校)
- 三位 飯田 早咲(佐原白楊高校)

# 単P活動の紹介

## 清水高校PTA活動について

千葉県立清水高等学校PTA会長

倉持和代

本校は、食品科学科・機械科・電気科・環境化学科の四つの科を設置する実業高校です。また「将来、良き社会人となるための教養と人間性を高め、職業上必要な基礎的知識と技術を身につけさせる」という教育目標を掲げ、「就職希望内定率は百パーセントです。これまで、地域産業を支える人材を多く輩出してきました。平成三十年度に、創立百周年を迎えた歴史と伝統ある学校です。

本校のPTA活動を紹介します。毎年、会員から好評を頂いているのは、バス研修旅行やPTA講習会です。中でもPTA講習会は、実業高校の特色でもある「も

のづくり」を体験できるとあって好評です。ガラスエッチングや藍染めなど、参加した会員も生徒に戻ったかのように、目をキラキラさせながら「ものづくり」を楽しく体験しています。

そしてPTAとして一番の力のいれ所「しみず祭」への参加です。バザーや飲食店など



行事の活性化に貢献できればと全員が協力して参加しています。中でも、文化部が中心となって行う飲食店は大人気です。焼きそばや唐揚げなど、毎年メニューを替えて提供をしています。今年「ナポリタンうどん」でしたが大変好評で、しみず祭終了前に完売となりました。

その他に、年一回の定期総会、学期ごとに行われる専門部会、評議員会などの活動も行っています。

最後に、創立百周年という節目にあたり、百年前から続く清水高校の「ものづくり魂」を、私たちPTAも胸に、これからも活動して行きたいと思えます。

# わが校自慢

## 福祉教育の充実

～福祉マインドの育成を通して～

千葉県立松戸向陽高等学校 教頭 須賀健之

一つ目は、県内で本校のみに設置されている福祉教養科です。福祉教養科は、介護福祉士の養成を目的としております。卒業時には、介護福祉士の国家試験受験資格を得ることになります。そのため、校内・校外での実習を含め、介護福祉について専門的な内容を中心に学んでいます。校内は、施設・設備も充実しており、二、四人で実習を行っています。また、一年生で九日間、二年生で二十一日間、三年生で三十一～三十二日間の校外実習を、各施設の協力のもと行っております。国家試験では、例年九十%近くの合格率を出すことができています。

二つ目としては、ボランティア活動です。ボランティア部、JRC部、絵本研究部、福祉教養科委員会などが、それぞれの特徴をとらえたボランティア活動を行っています。普通科の生徒にも、福祉の科目を学ばせることを通して、福祉マインドの育成を図っております。部活動においては、福祉教養科の生徒だけでなく、普通科の生徒も数多く参加し活動しています。生徒は、積極的に活動し、その活動自体を楽しんでいます。ボランティア部では、北総開発鉄道関連のボランティアの参加に対し、北総開発鉄道より感謝状が贈呈されました。絵本研究部では、ボランティア・スピリット・アワードにおいて、ブロック賞ほかを受賞しました。また、福祉教養科は、特別支援学校との交流を「高校生体験発表会」にて発表し、松戸市商工会議所会頭賞を受賞しました。本校のボランティア活動は、外部の団体より高く評価していただいております。



2020年、さすがJAPAN! って言われたいよね。

私たちはすべての挑戦を応援します。

To Be a Good Company

東京海上日動

JOC-JPCゴールドパートナー (損害保険)

TOKIO MARINE NICHIDO

SOMPO ホールディングス | 保険の先へ、進む。

損保ジャパン日本興亜

保険の先へ、挑む。

損保ジャパン日本興亜は SOMPOホールディングスの一員です。

損害保険ジャパン日本興亜株式会社  
千葉支店 千葉中央支社  
〒260-0026  
千葉県千葉市中央区千葉港 8-4  
Tel: 043-243-3098  
https://www.sjnk.co.jp/

日米の高校生の異文化交流と相互理解をテーマに、『AIG高校生外交官渡米プログラム』として、毎年夏休み期間中の約3週間、日本の高校生を高校生外交官として米国に派遣しています。

AIG 損保

AIG損害保険株式会社

〒261-7120  
千葉県美浜区中瀬2-6-1  
WBGマリブイースト20階  
https://www.aig.co.jp/sonpo

立ちどまらない保険。

MS&AD 三井住友海上

三井住友海上の安心

GK

クルマの保険

住まいの保険

ケガの保険

www.ms-ins.com

### 特色ある生徒の活動

## 写真部と書道部のコラボ展

千葉県立白井高等学校写真部 顧問 沼山 尚一郎

こんにちは、白井高校写真部です。私は写真は写真を通して、学校内外の広報活動に拠点を置きながら活動しています。校舎内の掲示板の一部をギャラリーとして活用し、生徒や私自身が撮った写真を貼り、通行する人たちに楽しく見てもらっています。

元々コラボ展は書道部・写真部の部長が同じクラスで、彼女らの話し合いの中から出てきた企画です。一方で、北総鉄道には白井駅を含め、五つの駅がコンコースに掲示板、ショーケースを所有しています。これらを有効利用するため、埼玉県川越市の大正浪漫通り、神奈川県江ノ島海岸、東京しながわ水族館などへ撮影旅行に出かけ、私自身、阪神甲子園球場甲子園歴史館のボランティアガイドの傍ら、京阪神地方の風景や祭を随時撮影し、そのデータを書道部員に見てもらい、文字を入れてもらいました。

白黒写真に文字を入れてもらったコラボ作品に始まり、書道部独自の作品展、写真部独自の作品展という構成で、十二月開催ということもあり、光や灯りのイルミネーションをテーマに展示しました。

北総鉄道(白井・新鎌ヶ谷・千葉ニュータウン中央など)の駅前はもろろんのこと、新宿ミナミルミヤ、稲毛灯り祭り一夜灯、秩父の夜祭り、京都花灯路、大阪駅、そして神戸ルミナリエといったところを撮影しました。

またこの年は夏の高校野球が百回目にあたることもあり、その記念展、最近目覚ましい企業努力をしている銚子電鉄展もやらせていただきました。高校野球展においては、出校校の中から愛知工業大学名電高校を訪問し、応援に特色のある大阪桐蔭高校吹奏楽部の演奏会にもお邪魔させていただきました。

この展示に関わった数々の方々にお礼を述べると同時に、今後もこの企画にさらなる進化を加え、幅広い分野におけるコラボレーションができればと考えています。



### 小さな掛金、大きな補償

## スポーツ安全保険®

対象となる事故

団体・グループ活動中の事故 / 往復中の事故

保険期間

2019年4月1日午前0時から

2020年3月31日午後12時まで

補償内容

補償内容は、加入区分によって異なります。

詳しくは、ホームページなどをご覧ください。

4名以上の団体・グループで  
ご加入ください。

例 A1、C、A2区分の場合  
死亡保険金：2,000万円  
後遺障害保険金：3,000万円(最高額)  
入院保険金：4,000円/1日  
通院保険金：1,500円/1日(30日限度)

※事故の日からその日を含めて180日以内の死亡、後遺障害、入院、手術、通院が対象となります。  
※上記に加え、賠償責任保険、突然死葬祭費用保険も付帯されています。

### 加入区分・掛金

加入対象者	補償対象となる団体・グループ活動	加入区分	年間掛金(1人当たり)
子ども (中学生以下) ※特別支援学校高等部の生徒を含む	スポーツ活動 文化活動 ボランティア活動 地域活動	A1	800円
	上記団体活動に加え、個人活動も対象	AW	1,450円
大人 (高校生以上)	スポーツ活動(指導・審判を含む) ※右記年齢の判断は、「2019年4月1日」と「掛金の支払い手続きを行う日」のいずれか遅い日の年齢を基準とします。 ※A2区分で対象となる活動も補償されます。	C 64歳以下	1,850円
	文化活動 ボランティア活動 地域活動 準備・片付け・応援・団体員の送迎	B 65歳以上	1,200円
	準備・片付け・応援・団体員の送迎 ※スポーツ活動中の事故は補償の対象外です。	A2	800円
全年齢	危険度の高いスポーツ(指導・審判を含む)	D	11,000円

年間掛金には、制度運営費(10円)が含まれます。

公益財団法人 スポーツ安全協会 千葉県支部

〒263-0011 千葉市稲毛区天台町323  
千葉県総合スポーツセンター内

TEL 043-254-0075

電話受付時間 午前9時30分～午後5時(土、日、祝日及び年末年始を除く。)



保険の詳しい内容、資料の請求は、  
ホームページをご覧ください。  
※インターネットからも加入受付をおこなっております。

スポーツ安全保険

検索

この広告はスポーツ安全保険の概要についてご紹介したものです。ご加入の際には、必ず「スポーツ安全保険のあらまし」および「重要事項説明書」をよくお読みください。詳細は保険約款および特約書によりますが、ご不明の点がございましたら(公財)スポーツ安全協会または東京海上日動火災保険(株)までお問い合わせください。

〈引受幹事保険会社〉

東京海上日動火災保険株式会社  
担当課 公務第2部 文教公務室  
TEL 03-3515-4346(平日9:00~17:00)

〈共同引受保険会社(2019年4月予定)〉

あいおいニッセイ同和 共栄火災 損保ジャパン日本興亜  
大同火災 東京海上日動 日新火災 三井住友海上 AIG損保

2018年12月作成 18-T07915